

Hebdo Canada



Volume 3, No 51
(Hebdomadaire)

le 17 décembre 1975

Activités croissantes du Canada en Amérique latine, 1

L'Année internationale de la Femme: une fin ou un nouveau départ?, 3

Accord Canada - Norvège sur la pêche, 4

La ceinture de sécurité obligatoire en Ontario?, 4

L'indépendance du Surinam, 4

Prix littéraire, 4

Visite du directeur général de l'O.M.S., 4

Un Noël dans l'Arctique il y a 70 ans - une journée mémorable, 5

Premier cargo brise-glaces au monde construit pour l'Arctique canadien, 6

Activités croissantes du Canada en Amérique latine

La visite du Premier ministre au Mexique, à Cuba et au Venezuela, qui doit se dérouler du 23 janvier au 2 février 1976, donnera une nouvelle preuve de l'accroissement des relations et des activités du Canada en Amérique latine. Bien que le Canada ait toujours entretenu d'étroites relations avec les Antilles, sa présence en Amérique latine s'est progressivement accrue depuis peu tant sur les plans bilatéral et multilatéral que dans le domaine de l'aide au développement.

Plan multilatéral

Le Canada a fait partie pendant longtemps de plusieurs organismes spécialisés d'Amérique latine et s'est récemment joint à d'autres. En 1972, il a été l'un des premiers pays à être accrédité comme observateur permanent auprès de l'Organisation des États américains (OEA), et avec l'ouverture de la Mission permanente d'observation du Canada à Washington, un ambassadeur est maintenant accrédité auprès de l'OEA. De plus, le Canada a fait partie pendant quelque temps de cinq organisations interaméricaines liées à l'OEA, soit l'Institut panaméricain de géographie et d'histoire (PAIGH), l'Institut interaméricain de statistique (IASI), le Centre interaméricain d'administrateurs fiscaux (CIAT), le Centre d'études monétaires latino-américaines (CEMA) et l'Union postale des Amériques et de l'Espagne (UPAE). Le Canada a récemment adhéré à trois autres de ces organisations, soit l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS), l'Institut interaméricain des Sciences agricoles (IICA) et la Banque interaméricaine de développement (BID) dont il est devenu membre de plein droit en 1972. La BID est la principale voie multilatérale qu'emprunte le Canada pour dispenser son aide en capitaux. Au cours des trois premières années, le Canada lui a versé plus de 100 millions de dollars, ce qui représente une augmentation appréciable par rapport aux 74 millions de dollars qu'il lui avait prêtés pour le développement de l'Amérique latine au cours des huit années antérieures à son adhésion.

Le premier ministre M. Pierre-Elliott Trudeau sera à Mexico du 23 au 26 janvier; à Cuba du 26 au 29 et au Venezuela du 29 janvier au 2 février.

Le Canada contribue également, par le biais de sa participation à la Banque mondiale, de sa représentation auprès d'institutions des Nations Unies et de son aide aux efforts d'intégration du Groupe andin (comprenant la Bolivie, le Chili, la Colombie, l'Équateur, le Pérou et le Venezuela). Des consultations avec des pays de l'Amérique latine sur des questions multilatérales se tiennent au sein de tribunes internationales comme les Nations Unies, la CNUCED (Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement), le FMI (Fonds monétaire international), le GATT (Accord général sur le tarif douanier et le commerce) et la CEPAL (Commission économique des Nations Unies pour l'Amérique latine).

Plan bilatéral

Le Canada entretient des relations diplomatiques, consulaires, culturelles et commerciales avec tous les pays d'Amérique latine grâce à 13 missions résidentes et à leur accréditation double ou multiple.

Le programme canadien d'aide bilatérale au développement est passé de 3.9 millions de dollars en 1969 à 24.5 millions de dollars en 1974.

Par des visites de plus en plus nombreuses, le Canada intensifie ses relations avec l'Amérique latine depuis quelques années. Par exemple, au printemps de 1973, le président Echeverría du Mexique s'est rendu au Canada et a signé des accords sur l'échange de jeunes techniciens et sur le travail d'agents consulaires. La même année, des ministres se sont rendus au Venezuela. En janvier 1974, le Mexique a été l'hôte d'une réunion du Comité ministériel canado-mexicain, et a reçu la visite d'une mission ministérielle pour l'expansion du commerce. Plus tard au cours de la même année, il a été le lieu d'une rencontre sur des questions environnementales. Une mission